

LA TEOLOGIA LITURGICA Y LA PASTORAL DE NUESTRAS FIESTAS RELIGIOSAS

Rodrigo Sánchez-Arjona, S. J.

El presente número de nuestra revista nos da oportunidad para hacer unas reflexiones teológicas-litúrgicas en torno al apasionante problema de las fiestas religiosas de nuestro pueblo.

El arraigo de la fiesta en el alma popular y la actitud crítica frente a ella de la mayor parte de los actuales pastores del pueblo de Dios en nuestra región, hacen que nos encontremos ante uno de los problemas pastorales más delicado de la zona.

La celebración de la fiesta saca a la comunidad de su vida cotidiana y de su quehacer monótono, y la introduce en la esfera de lo huminoso al electrificar los espíritus con una experiencia religiosa.

La salida del tiempo de los negocios y de los afanes por la vida y la entrada en lo permanente y profundo dan a los corazones una vivencia de liberación, de serenidad, de alegría que supera el goce producido por los acontecimientos de la vida en el tiempo ordinario y cotidiano.

La fiesta religiosa de nuestros pueblos es ciertamente vivida en gran parte desde la perspectiva de la religión cósmica. Basta recordar el conjunto de ritos descritos por los especialistas en la fiesta del año nuevo de las religiones naturales, para descubrir la presencia de muchos de ellos en nuestra fiestas.

Nos lamentamos los pastores de estas iglesias de la borrachera general, que suele coronar nuestras fiestas. Esta queja se viene ha-